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Aos vinte e nove dias do mês de outubro de dois mil e vinte, às treze horas e trinta minutos 1 

(13h30m), o Conselho Estadual dos Direitos da Criança e do Adolescente de Santa Catarina - 2 

CEDCA/SC reuniu-se em Assembleia Ordinária realizada na modalidade onlineatravés da 3 

plataforma Google Meet.Iniciou-se a reunião com a abertura realizada pela Coordenação do 4 

CEDCA sendo este o item primeiro da ordem do dia: Abertura pela Coordenação. O 5 

Coordenador Geral Cléber Paes Alves saúda a todos e passa a palavra aos demais membros 6 

da Mesa Coordenadora e Secretária Executiva. Por fim, Coordenador Cleber destaca a 7 

importância da união do grupo para as ações do CEDCA e saúda a ProfCleia, representando a 8 

Relatoria da Conferência, a nova representante do Fórum de Combate à Exploração Sexual 9 

Infanto Juvenil Giovana Zandoná Lima, o servidor da SDS Anderson Bandeira e a Dona Elaine 10 

Paes representante do Fórum DCA. Informa que esta plenária não está sendo transmitida 11 

pois a Secretaria de Estado do Desenvolvimento Social já tinha transmissão de outros 12 

setores, previamente agendada, para a tarde de hoje. No item 2– JUSTIFICATIVA DAS 13 

AUSÊNCIAS, informa a ausência da Conselheira Rosely em virtude afastamento por 14 

orientação médica. Passa a seguir  ao Item 3 – APROVAÇÃO DA ATA DA PLENÁRIA ANTERIOR. 15 

As atas das Plenárias  Ordinárias de 27 de agosto de 2020 e 24 de setembro de 2020 foram 16 

elaboradas pela Conselheira Viviane Silva da Rosa, e encaminhadas para os emails dos/as 17 

Conselheiros/as no dia 22 de outubro de 2020, sendo que os Conselheiros/as tinham até o 18 

dia 28, às 16h para enviarem suas contribuições. Registra-se que o Conselheiro Dr. Halei Cruz 19 

encaminhou correções ortográficas na ata do mês de Setembro, todas as contribuições feitas 20 

pelo Conselheiro foram acatadas.Sem outras manifestações, considera-se as atas das 21 

plenárias ordinárias de agosto e setembro aprovadas. Ambas as atas ficarão disponíveis na 22 

página da Secretaria de Estado do Desenvolvimento Social. Sobre o item 4 –AVALIAÇÃO DA 23 

XI CONFERÊNCIA ESTADUAL DOS DIREITOS DA CRIANÇA E DO ADOLESCENTE. Faz-se 24 

imprescindível a avaliação da XI Conferência Estadual dos Direitos da Criança e do 25 

Adolescente realizada entre os dias 12 a 16 de outubro de 2020. Entendemos que 26 

proporcionar este momento ainda tão próximo da realização do evento nos permitirá 27 

compreender onde erramos e acertamos neste processo conferencial.Assim, passa a palavra 28 

para a professora Cléia Demétrio Pereira, Coordenadora da equipe de relatoria, para iniciar a 29 

discussão deste ponto de pauta. A Professora, cumprimenta a todos, faz uma avaliação 30 

sobre o desafio desta conferência e o histórico deste processo. Reconhece o trabalho de 31 

todos que contribuíram para a realização deste evento. Avalia que foi um resultado de 32 

excelência, mesmo sabendo que sempre temos ajustes e o que melhorar. E compreende que 33 

o importante é deixar a palavra aberta para a avaliação deste grupo em plenária e fica a 34 

disposição para demais orientações.  Conselheira Viviane, da SED, representando a Mesa 35 

Coordenadora neste grupo de trabalho de organização, faz sua fala de agradecimento 36 

àqueles que se dedicaram ao trabalho árduo. Avalia positivamente o processo, e aponta que 37 

o CEDCA conseguiu, dentro das possibilidades, alcançar os objetivos. Considera a superação 38 

e a aprendizagem como palavras desta avaliação. Contudo, registra a surpresa negativa com 39 

alguns conselheiros estaduais que nem entraram na plataforma e pede para que o grupo 40 

reflita sobre o que significa ser conselheiro e qual o papel destes num momento auge da 41 

Construção da Política DCA, como é uma conferência, onde muitos conselheiros nem 42 

participaram. Por fim, avalia que sentiu falta do contato presencial e da energia e vitalidade 43 

de crianças e jovens e avalia que a amplitude que a tecnologia traz deve estar presente 44 
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sempre nas próximas edições de forma a completar e facilitar algumas etapas. Em seguida, a 45 

Conselheira Sandra Nazário de Tubarão também faz algumas considerações e avaliações. Diz 46 

que a experiência foi válida, mas não trocaria a presencial por uma virtual, mas avalia que a 47 

nossa foi muito boa. Destaca o empenho e o grande trabalho da equipe da Comissão 48 

Organizadora. Sentiu falta da participação de crianças e adolescentes. Conselheiro Erasmo, 49 

União dos Escoteiros de SC, também pede a palavra para parabenizar a organização, destaca 50 

a utilização da plataforma e a falta de participação de delegados e interação entre os 51 

mesmos. Irmão Valdir, CE Marista, também faz uma fala de avaliação, parabeniza toda a 52 

equipe, avalia como positiva e destaca a falta de aprofundamento das discussões. 53 

Conselheiro Daniel, SEF, destaca o sucesso do evento e, discordando de alguns conselheiros, 54 

avalia que este é o futuro, claro, com alguns melhoramentos. Mas avalia que este pode ser o 55 

futuro e podemos dizer que fomos um dos pioneiros. O Coordenador Cleber agradece o 56 

empenho de todos e destaca que fizemos história e seremos participantes da primeira 57 

conferência nacional virtual. Parabeniza a todos que contribuíram para que o CEDCA 58 

pudesse alcançar seu objetivo. Por fim justifica a dificuldade com a tecnologia que impediu a 59 

fala do Coordenador da Comissão Organizadora, Miller. Passa para Item 5 - APRECIAÇÃO E 60 

DELIBERAÇÃO DO TERMO DE FOMENTO SOCIOEDUCATIVO. Conforme encaminhamento da 61 

plenária ordinária de 27 de agosto de 2020, a proposta de texto do Edital do Socioeducativo 62 

retornou para Comissão para os ajustes necessários.Em 04 de setembro de 2020 a versão 63 

revisada pela Comissão foi encaminhada a Consultoria Jurídica da SDS através do processo 64 

SST 833/2018. Após manifestação do setor, o processo foi tramitado à Gerência de 65 

Contratos e Convênios, que devolveu o processo ao CEDCA – em 14 de outubro – para 66 

análise e deliberação. Com a autorização da Comissão de Atendimento Socioeducativo, e em 67 

conformidade com Art 11 do regimento interno do CEDCA, o ponto de pauta Apreciação e 68 

Deliberação do Termo de Fomento Socioeducativo foi inserido na convocação desta plenária. 69 

Registra-se que o texto do Edital do Termo de Fomento do Socioeducativo, que será 70 

discutido e apreciado na sequência, foi encaminhado aos Conselheiros e Conselheiras em 22 71 

de outubro, para leitura prévia. Antes de abrir para as inscrições, passo a palavra 72 

aConselheira Simone da SAP, representando a Comissão de Atendimento Socioeducativo, 73 

para sua manifestação. A Conselheira começa sua fala com um pequeno histórico sobre as 74 

ações da comissão e ajustes do documento. Destaca a ausência de participação de 75 

conselheiros da Comissão do Socioeducativo, mas aponta que teve apoio da Secretária 76 

Executiva e de um consultor. Informa que ainda está em aberto as questões do prazo que 77 

precisam ser validados com os setores específicos da SDS. O Coordenador Cleber abre a 78 

palavra e a Secretária Executiva Juliana repassa orientação sobre o empenho, recebida pela 79 

equipe representada pelo Antônio, servidor presente na plenária. Conselheira Viviane 80 

também faz ponderações sobre o calendário e a necessidade de ampliar o prazo de 81 

divulgação. Conselheiro Daniel faz alguns esclarecimentos quanto aos recursos e empenhos 82 

necessários que não serão impedimentos para a validação do processo. Conselheiro Erasmo 83 

também se manifesta para apresentar uma dúvida quanto ao uso do recurso para atividades 84 

que já deveriam ser oferecidas pelas unidades socioeducativas e a conselheira Simone 85 

esclarece essas dúvidas. Irmão Valdir vai na mesma linha do cuidado para a sobreposição de 86 

verbas, ou seja, para que os projetos não assumam tarefas que devem ser de 87 

responsabilidade do Estado. Conselheira Viviane esclarece o papel do Edital, com as 88 
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possibilidades de projetos, e o papel da Comissão que deve avaliar e selecionar os melhores 89 

projetos, a partir da aproximação com a realidade de cada unidade. Conselheiro Erasmo 90 

agradece os esclarecimentos e também esclarece seu ponto de vista quanto ao item 91 

específico do rol de atividades a serem contemplados. Conselheira Simone esclarece que 92 

inclusive incluíram um período para a visitação das unidades para que a proposta da 93 

instituição conheça a realidade cotidiano da unidade para depois apresentar a sua proposta. 94 

Assim, atendemos o que o Conselheiro Erasmo destaca aqui. O servidor Antônio faz alguns 95 

esclarecimentos quanto a calendário e Secretária Juliana também se manifesta quanto a 96 

necessidade de ajuste do mesmo. Conselheira Viviane propõe que se coloque em apreciação 97 

o edital com destaque de necessidade de alteração do cronograma entre a comissão e a 98 

GECON da SDS. Colocado em votação, aprovado por unanimidade, com destaque para a 99 

necessidade de alteração do cronograma entre a comissão e a GECON da SDS. Com a 100 

aprovação do edital, precisaremos aprovar também a resolução que que institui a Comissão 101 

de seleção do Edital de Fomento para Projetos Sociais no Sistema Socioeducativo em meio 102 

fechado.Registra-se que a primeira minuta de resolução foi encaminhada em 22 de outubro 103 

de 2020, dentro do prazo regimental e junto aos demais documentos para leitura prévia. 104 

Contudo a versão retificada da resolução – bem como a Resolução CEDCA 01/2019 que 105 

poderá ser revogada - foram encaminhadas no dia 27 de outubro, fora do prazo regimental. 106 

Neste sentido, consulto ao pleno se conseguiram ler previamente as resoluções e se há a 107 

necessidade de fazermos a leitura na integra de ambos os documentos. (faz-se a leitura ou 108 

encaminha-se a deliberação). Após algumas discussões e conversas, define-se como 109 

representantes: Erasmo e Adriana (Conselheiros da Sociedade Civil) e Cléber e Viviane 110 

(Conselheiros Governamentais). Após consulta, sugerem uma pequena alteração no texto 111 

da Resolução, acrescentando as palavras analisar e julgar no art. 2º. O Coordenador coloca 112 

em aprovação e com quórum de maioria simples o documento é aprovado por unanimidade. 113 

Em seguida, passou-se para o Item 6 - APRECIAÇÃO E DELIBERAÇÃO DA METODOLOGIA DE 114 

CLASSIFICAÇÃO DE PROJETOS - ADMITIDOS VIA CHAMAMENTO PÚBLICO – A SEREM 115 

CUSTEADOS COM RECURSOS DO FIA. Com o encaminhamento da Comissão de Orçamento e 116 

Finanças, e em conformidade com Art 11 do regimento interno do CEDCA, o ponto de pauta 117 

Apreciação e Deliberação da metodologia de classificação de Projetos - admitidos via 118 

chamamento público – a serem custeados com recursos do FIA foi inserido na convocação 119 

desta plenária.A planilha referente a classificação de projetos,bem como o link da 120 

apresentação dos dados através do power BI (business intelligence)foram encaminhados em 121 

22 de outubro, para leitura e apreciação prévia dos Conselheiros/as. Passa a palavra ao 122 

Conselheiro Daniel Neves Damiani, Coordenador da Comissão de Orçamentos e Finanças, 123 

para suas considerações. Após a apresentação da metodologia e uma longa conversa de 124 

esclarecimentos, quando alguns conselheiros se manifestaram, é colocada em apreciação a 125 

metodologia de classificação de projetos - admitidos via chamamento público – a serem 126 

custeados com recursos do FIA para deliberação desta plenária. Após a manifestação de 127 

todos os conselheiros, o item é aprovado por unanimidade. Registramos que a conexão da 128 

internet atrapalhou um pouco a manifestação do Conselheiro Miller que se manifestou 129 

posteriormente. Em seguida a secretária executiva Juliana antecipa o item 8  – INFORMES. 130 

Sobre os principais documentos compartilhados:a)Encaminhado em 28 de setembro de 2020 131 

a Nota de Repúdio do CONANDA referente à Fala do Ministro da Educação no Fórum 132 
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Nacional Sobre Letalidade Infantojuvenil; b)Encaminhado em 29 de setembro de 2020 os 133 

materiais elaborados pelo Grupo de Trabalho Interinstitucional formado pelo CEDCA, MP, 134 

FECAM, ACCT, SES e SDS. Registra-se que o CEDCA é representado no GT pelo Conselheiro 135 

Halei Cruz.c) Conforme mencionado no email que encaminha os materiais, a proposta é que 136 

a temática relativa à Escuta Especializada seja pautada nas próximas plenárias do CEDCA, 137 

neste sentido enviou-se os documentos previamente para que os Conselheiros já possam ir 138 

realizando as leituras e se inteirando da discussão.d)Encaminhado em 10 de outubro a 139 

Manifestação do CONANDA acerca da Proposta de Emenda à Constituição – PEC nº 187 DE 140 

2019, que pretende extinguir o Fundo Nacional da Criança e do Adolescente.e)Encaminhado, 141 

em 15 de outubro, o parecer nº124 da Consultoria Jurídica da SDS referente à necessidade 142 

descompatibilização dos Conselheiros/as Estaduais que forem concorrer nas eleições 2020. 143 

f)Registra-se ainda o envio, em 27 de outubro de 2020, do Relatório Final da XI Conferência 144 

Estadual dos DCA de Santa Catarina, aprovado pela Comissão Organizadora,ao 145 

CONANDA.g)Sobre a XI Conferência Nacional dos Direitos da Criança e do Adolescente, 146 

registra-se sua realização na modalidade online no período de 26 de novembro à 10 de 147 

dezembro.Informa-se ainda que os delegados e delegadas que representarão o Estado já 148 

receberam o relatório preliminar da etapa estadual, bem como o link de inscrição para a 149 

etapa nacional.h)Por fim, registro a participação da Conselheira Graziela Cristina Luiz 150 

Damaceno Gabriel, Coordenadora da Comissão de Políticas Públicas, Capacitação e 151 

Formação – tarde de hoje – em reunião virtual encaminhada pelo CONANDA para tratar da 152 

política de participação adolescente nos Conselhos Nacional e Estaduais. Por fim, tratou-se 153 

do Item 7 – MOMENTO DAS COMISSÕES. Cléber justifica a saída de alguns representantes 154 

que se manifestariam neste momento. A Comissão do Socioeducativo já apresentou sua 155 

pauta e não se encontra mais. Em nome da Comissão de Normas, o Conselheiro Cléber 156 

apresenta as atividades elaboradas elo grupo na atualização da Lei e Regimento do CEDCA. 157 

Em seguida convida o Conselheiro Daniel Neves Damiani para socializar os trabalhos da 158 

Comissão de Orçamento e Finanças – COF que apresenta as demais demandas e a reunião 159 

com a equipe da GEPLA. Fala sobre reunião que haverá em novembro sobre novo decreto do 160 

FIA e declara a importância deste evento para apoio no grupo da FECAM com municípios e 161 

informa que o Conselheiro Erasmo substituirá a Conselheira Rosely na representação 162 

externa junto ao grupo do FIA da FECAM. Conselheira Viviane justifica que a conselheira 163 

Grazy, coordenadora, está num evento e deve compartilhar com o grupo na próxima 164 

plenária.  Por fim, o Conselheiro Miller, após restabelecer sua conexão, se manifesta em 165 

nome da Comissão de Organização da Conferência, agradecendo o apoio e valorizando o 166 

trabalho da equipe.   Coordenador Cleber, retoma a palavra, faz alguns esclarecimentos 167 

quanto a divulgação em diário oficial da representação da Conselheira Giovana e 168 

posteriormente passa a Palavra ao Guilherme Cecheleiro, convidado que faz o uso da 169 

palavra para apresentar a demanda do CEDECA. Guilherme faz sua fala inicial com alguns 170 

cumprimentos especiais, e informa oficialmente a criação do Centro Estadual de Defesa dos 171 

Direitos da Criança e do Adolescente, o CEDECA de Santa Catarina. Apresenta um pouco da 172 

história desta nova criação que se coloca a disposição para somar forças ao conselho em 173 

defesa de nossas crianças e adolescentes catarinenses.  Conselheira Viviane apresenta a 174 

proposição da campanha Vote pela Infância e da Carta em defesa da Infância no município 175 

de Fpolis e convida a todos a se empenharem e endossarem o documento. Conselheiro 176 
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Cleber retoma a palavra, agradece a presença de todos e dá por encerrada à plenária. Por 177 

fim, cabe-nos registrar que estiveram presentes nesta plenária os /as Conselheiros/as: 178 

Rosane Beatriz Frizon (Secretaria de Estado da Agricultura e da Pesca – SAR), Cleber Paes 179 

Alves (Casa Civil), Viviane Silva da Rosa (Secretaria de Estado da Educação-SED), Daniel Neves 180 

Damiani (Secretaria de Estado da Fazenda-SEF), Simone Rocha da Silva (Secretaria de Estado 181 

da Administração Prisional e Socioeducativa - SAP), Halei Cruz (Secretaria de Estado da 182 

Saúde – SES), Verônica Bem dos Santos (Secretaria de Estado da Segurança Pública – SSP), 183 

Erasmo Marchi e Roberto Murilo Coutinho (União dos Escoteiros do Brasil), Cláudio Luiz Orço 184 

e Marcieli Maccari  (Fundação Universidade do Oeste de Santa Catarina),Tamiris Moreira 185 

Espindola e Adriana Kincheski Bunn (Centro Cultural Escrava Anastácia), Miller Domingues 186 

Lopes (Associação Catarinense de Conselheiros Tutelares – ACCT), Maristela Cizeski e Salete 187 

Luciana de Oliveira Luciano (Pastoral da Criança), Valdir Gurgiel (União Catarinense de 188 

Educação –MARISTA) e Sandra Regina Medeiros Nazário (Fundação Educacional Joanna de 189 

Angelis). Participaram ainda da reunião Cléia Demétrio Pereira, Guilherme Cecheleiro, 190 

Giovana Maria Weber Zandoná e a Secretária executiva Juliana Terezinha Martins. 191 


